



## 黒ひげ危機一髪

校長 松本 拓三

ある日曜日のことです。

用事があって学校に来ました。

部活動に参加していた生徒が遠くから私を見つけて

「あっ、ウッディや！」

と言って手を振ってくれました。

ウッディとは、ディズニーアニメ『トイストーリー』に出てくるキャラクター「ウッディ・プライド (Woody Pride)」のことでした。

4月に三中に着任し、校長室の愛称を生徒のみなさんから募集したところ、たくさんの応募がありました。(ほんとうに嬉しかった!ありがとう!)どれもみなステキだったので、何人かのアイデアをミックスしてみました。

そうして決まったのが『ウッディなんでも相談所』という愛称です。

生徒のみなさんに名付けてもらった名前を大切にしたいと思います。

学校の先生になることを志したとき、生徒や先生の話がたくさん聴いて受けとめたいと願っていたことにもつながります。ユーモアあふれる愉快的な学校にいきましょう。

また別のある日、

息抜きの時間に数人の生徒と黒ひげ危機一髪をしていました。

樽(たる)に剣を突き刺すとき、黒ひげが飛び出してしまうのではないかとビクビクヒヤヒヤしながら自分の番がくるのを嫌がる様子でした。ふと思いつきで、ルールを変えてみようということになりました。今度は「黒ひげを飛ばした人が勝ち」というルールにしてみました。

するとどうでしょう。

さっきまでビクビク嫌がっていたのに、「よし、ここだ!」と次々と剣を突き刺し始めたではないですか。同じ人が同じ行為をしているのに、「ビクビクヒヤヒヤ」から「わくわくドキドキ」へと急変したことにびっくりしました。

学校生活では、「意欲」や「主体性」について語られることがよくあります。

子どもたちに意欲や主体性を一方的に求めるのではなく、既存のカリキュラムやルール、教材や学習環境の方を問い直していくことこそが必要なのではないか、黒ひげ危機一髪をしながらふとそんなことを思ったのです。

「アップデートが必要なのはスマホだけではないってことだなあ。」

『ウッディなんでも相談所』で、そんなことを考えています。

## 6月の予定

給食

1日	土		
2日	日		
3日	月	生徒会委員会	○
4日	火		○
5日	水		○
6日	木	心臓二次検診	○
7日	金		○
8日	土		
9日	日		
10日	月	生徒会委員会	○
11日	火		○
12日	水	3年修学旅行	1,2年○
13日	木	3年修学旅行 2年職場体験	1年○
14日	金	3年修学旅行 2年職場体験	1年○
15日	土		
16日	日		
17日	月	生徒会委員会	○
18日	火		○
19日	水		○
20日	木	朝のつどい 避難訓練(不審者対応)	○
21日	金		○
22日	土		
23日	日		
24日	月		○
25日	火		○
26日	水	期末考査	
27日	木	期末考査	
28日	金	期末考査	
29日	土		
30日	日		

### ※6月12~14日 修学旅行

今年の修学旅行は富士五湖から富士山を臨み、体験学習、青木ヶ原トレッキング、横浜、東京方面へと進出する盛りだくさんな内容です。3年生は着々と準備を進めています。

3年生の皆さん、  
思い出づくりの土台は  
体調管理。しっかりと願  
いします。



### ※6月13~14日 職場体験学習

この職場体験学習も新型コロナウイルス感染症対策で縮小を余儀なくされていた取り組みでした。昨年度は受け入れを開始していた大阪市内職場での実施でしたが、今年度摂津市内の職場でも受け入れていただけることとなりました。誠に感謝に堪えません。

職員室にも体験先との事前打ち合わせに向け、アポイントメントをとるため、生徒が電話をかけにやってきます。あらかじめ通話内容を想定したプリントを用意してはいるものの、想定外の回答が来ることもしばしば。相手に失礼のないようにと四苦八苦しながら電話の応答に取り組む生徒をほほえましく見ながら、「がんばれ〜」と時にエールを送っています。ドキドキ感を大切に、将来につながる体験となることを心から祈っています。

### ※6月26~28日 期末考査

1学期の成績は、日常の授業の取り組みと提出物、中間、期末2度の定期考査の結果を基礎として算出されます。中間考査で「こんなはずでは…」と悔しい。思いを持った人も前回の教訓を生かして、しっかり準備して臨んでください。



### 【7月のおもな行事】

- ・ 11日(木)~17日(水) 三者懇談
- ・ 11日(木) 防犯教室
- ・ 12日(金) 1年校外学習
- ・ 19日(金) 終業式

# 《各学年の様子》

## 【1年生】 学年目標 **安心・関心・中心** ～「しん」がある学年へ～

初めての席替え、初めての自分たちで運営する学年集会、そして、初めて外部の講師をお招きして、ジュニアハートプログラムを行いました。中学校生活にも少しずつ慣れてくる中、それぞれ前向きに取り組む姿がとても印象的でした。6月3日からは、校外学習に向けて防災について学んでいきます。いつ自分自身が被害に遭うのかわかりません。これを機に、災害について改めて考えて欲しいと思います。

さて、6月26日からの3日間は期末考査です。教科数は9教科です。日々の授業を大切に、計画的に準備を進めていけるようご家庭でもお声掛けをお願いいたします。

## 【2年生】 学年目標 **あたたかい・挑戦・笑顔**

2年生は6月13日（木）、14日（金）に職場体験を実施します。5月の総合の時間では、体験先を決定するための面接やマナーの確認、履歴書作成、体験先の事前訪問など、職場体験に向けて取り組んでいます。充実した2日間になるようしっかりと準備して臨みましょう。

職場体験が終わると、6月末に期末考査が実施されます。中間テストでの反省を生かしながら、目標に向かって計画的に勉強に取り組みましょう。



## 【3年生】 学年目標 **つながり 思いやり 自分と仲間を高め合おう**

5月末、3年生にとって初めての“実力テスト”が実施されました。昨年度までとは違い、受験生としての取り組みが今後増えてきます。一人一人が自分に合った進路決定を行うために、まずはお互いに高め合える集団作りに向けて日々取り組んでいます。その中で、修学旅行に向けた取り組みも盛んになってきました。語る会の作文作りや東京研修の計画書等々…単なる思い出作りだけでなく、中学校生活の集大成に向けて、意味・意義ある行事なることを期待しています。

また、今年度のクラス旗が完成しました。どの旗もクラスの雰囲気や個性が出ていて素晴らしいものばかりです。デザインや制作に携わってくれた方々、本当にありがとうございました。



## ■生徒会の取り組み

先日生徒総会が開かれ、執行部をはじめ、各委員会の委員長が前期の目標と活動方針を発表してくれました。堂々とした態度で想いを発信する仲間、その想いをしっかりと受信する仲間との相乗効果が、今後、楽しみです😊

体育祭での各委員会の役割分担が決まり、それぞれの委員会での取り組みが行われています。まだまだ先ですが、今年はどんな体育祭になるのか待ち遠しいです。



## ■生徒指導より



朝、門前で生徒の皆さんを迎えていると自然にあいさつをしてくれています。人に挨拶をするのはマナーとして当たり前のことではありますが、当たり前のことを当たり前に行っている姿は素敵だと思います。

この素敵な姿を学校生活の様々な場面でも見られることを楽しみにしています。

また、6月には不審者対応訓練を行います。不審者が侵入した場合安全を確保するためどのように行動すべきか、どのように避難すると全員がいち早く安全に避難できるのか、生徒も教職員も安全に対する認識を新たに、具体的に考えを深める機会としたいと思います。

## ■道徳の取り組み

各学年とも担任の先生だけでなく、学年の先生が週替わりで全クラスを担当する形で道徳を学習しています。学年をスタートさせるこの時期に、主に人との関わりに関すること（礼儀・友情、信頼）、集団や社会との関わりに関すること（公正、公平、社会主義）などについて考えを深めました。

